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岩手医科大学キャリア支援センターは、在学生・卒業生一人一人の就職活動を支援する
センターです。全国各地からの就職求人情報を提供するだけでなく、様々な卒業生の「生
の声」を在学生に届けられるよう力を注いでいます。毎年３月には本学矢巾キャンパスに
おいて、在学生を対象とした「企業研究セミナー」を開催しており、今年も数多くの企業
や団体をお招きすることができました。その際、企業の採用担当の方と共に、企業に就職
した50名以上の本学薬学部卒業生らも母校を訪れ、後輩たちに様々な職種、職場の魅力や
薬剤師のやりがいを熱く語ってくれました。
この「OB・OG INTERVIEW BOOK」は、その「企業研究セミナー」に参加した卒業生

が後輩に向けて発したメッセージをご紹介するものです。６年制薬学出身者・薬剤師の活
躍の場は本当に幅広く、本学卒業生の活躍の場も、病院や薬局のみならず、製薬企業や行
政、自衛隊などにまで及んでいます。大学卒業後に大学院へ進学した卒業生も、教員や研
究機関の博士研究員として、着実にキャリアの次の一歩を踏み出しています。
本誌が在学生にとって今後の進路選択の一助となることを願います。また、本誌を読ん

だ高校生の皆様には、ぜひ本学薬学部、そして薬剤師という職業にご興味をお持ちいただ
ければ幸いです。ご不明な点がございましたら、どうぞお気軽にお問い合わせください。

岩手医科大学
キャリア支援センター長

工藤賢三

センター長メッセージ



INTERVIEW No.01 岩手医科大学附属病院

● 8:30 始業、最新の医薬品関連情報を収集

● 9:30 問い合わせ対応、DI資料作成

● 11:00 調剤業務・病棟業務等の支援（調剤鑑査、持参薬鑑別等）

● 12:00 休憩

● 13:00 問い合わせ対応、DI資料作成

● 14:00 ミーティング・カンファレンス

（DI室・病棟薬剤師間、AST等）

● 16:00 医薬品の適応外および禁忌の使用に関する評価委員会

● 17:00 終業

1日のスケジュール（一例）

2013年度入職

稲垣学人

岩手医科大学附属病院 薬剤部勤務
2013年卒（１期生）

岩手県立花巻北高校出身
在学時研究室：神経科学講座

後輩へのメッセージ

当院のDI室は、ガイドラインや書籍が整備され、海外医薬品情報の
up to date等が利用できるなど、エビデンスに基づく情報提供が実践
できる環境が整っています。
医療への貢献の形はさまざまですが、少しでも患者さんのためにな
るような仕事を、みなさんと一緒にしていければと思います。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

医薬品情報管理分野や感染症分野などの専門性を高め、さらに貢献
していければと思っています。

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

感染制御部へ出向している際、新型コロナウイルス感染症の対応を
した日々が特に印象に残っています。

どんな時にやりがいを感じますか。

DI室は、院内のみならず院外からの相談も引き受ける部署です。自分が提供した情報が、患者利益向上に役立ったと感じる場面も多く、医療を
支えていると実感でき、やりがいを感じます。また、ASTでは、薬剤耐性菌に配慮しつつ適切な感染症治療を行うことで、患者利益の向上に寄与
できていると考えます。

現在の仕事内容を教えてください。

DI室では、院内の医薬品情報に関する周知や質疑への対応、
薬事委員会への参画、DI Newsや院内採用医薬品集の定期的な
発行など多岐にわたる業務を行っています。
また、抗菌薬適正使用支援チーム（AST）の一員として、感染症治療の適正化の活動を行っています。

職場の雰囲気を教えてください。

それぞれの分野に詳しい薬剤師がおり、気軽に相談し合える環境に
あると思います。当院では、経験年数が浅い段階でも病棟に行ける
チャンスがあり、非常に勉強になるのではないかと思います。
もちろん研修もしっかり行っており、困ったときの相談を医薬品
情報管理室（DI室）等で受ける体制が整っています。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

大学病院ですので、他では経験できないような最新医療や、希少な疾病などにつ
いて学ぶことができると考えました。また、取得できる専門・認定の選択肢が多
く、可能性を広げられると考えたため志望しました。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

身近な人が薬を使用することで症状緩和が得られ、他の人と変わらぬ生活を行う
ことができている姿を目にし、薬のすごさを感じました。薬を正しく使うために
は、薬剤師による指導や管理が重要だと知り、自分も貢献できたらと考えたのが
きっかけでした。

※掲載内容は取材当時の情報です。- 2 -

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

多職種と関わる病院でコミュニケーション力を生かし、よりよい医療に貢献した
いと思い選びました。また若いうちにできるだけ知識やスキルの向上を目指した
かったからです。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

医療関係で人の役に立つ仕事がしたいと思ったことが１番のきっかけです。また、
収入が安定し、仕事とプライベートの両立ができる職業だと思ったのもきっかけ
の一つです。

どんな時にやりがいを感じますか。

自身の考えや意見を多職種で共有し、患者の利益になった時や患者に
感謝された時にやりがいを感じます。

現在の仕事内容を教えてください。

主に病棟業務を行っています。入院患者に対して薬剤指導や副作用モニ
タリングを実施しています。日直、夜勤では調剤業務を行います。

職場の雰囲気を教えてください。

人間関係は良好で雰囲気はよい職場だと思います。
業務内容、福利厚生も比較的充実しています。

後輩へのメッセージ

薬剤師になって改めてこの職業は魅力的だと思っています。勉強の毎日ですがその分やりがいを感じます。
岩手医科大学附属病院は教育、研究、臨床の3本柱を掲げています。向上心とバイタリティのある方とぜひ一緒に働きたいです。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

なんでも積極的に挑戦し、吸収し、多くの経験を積んで、
幅広い知識を身に着けた薬剤師になりたいです。

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

話を傾聴すると涙を流して感謝してくれたことです。薬剤師は薬剤管
理がメインの仕事ですがそれ以外でも患者の役に立てることがあると
思った瞬間でした。

2022年度入職

工藤日和

岩手医科大学附属病院 薬剤部勤務
2022年卒（10期生）

盛岡白百合学園高校出身
在学時研究室：機能生化学分野



● 8:30 ミーティング

● 8:45 DI業務

● 12:00 休憩

● 13:00 セントラル業務（調剤室、注射調剤、化学療法調剤）

● 14:00 DI業務・製薬会社対応

● 15:00 打合せ、委員会出席

● 17:15 業務終了

1日のスケジュール（一例）

2013年度入職

上山裕人

岩手県立中央病院 薬剤部勤務
2013年卒（１期生）

岩手県立福岡高校出身
在学時研究室：
分子細胞薬理学講座

後輩へのメッセージ

やりたいことや家庭事情を考慮してくれる職場です。医療局は小規模
から大規模の病院があり、OB・OGもたくさん在籍していますので、
働きやすいと思います。皆さんと働けることを楽しみにしています。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

一つの領域にとらわれず、その時その時のニーズに対応できる
ジェネラリストをめざしています。

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

緩和ケアに移行した患者さんに対し、自分から処方提案した内容が症状改善に
つながった事です。

職場の雰囲気を教えてください。

上司からの声掛けもあり、風通しのいい職場と感じています。研修の場も多
く、他施設の薬剤師問わず医療に関わる多くの職種と連携がとりやすいです。
定期的な人事交流もあり、いろんな人と働くことができます。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

治療初期から関わることができると思い病院を選びました。岩手県医療局は
県内各地域に県立病院を配置していることや、５年次の実務実習でお世話に
なったこともあり、私にとっては身近な病院ということで選びました。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

身近な人が薬剤師だったこと、化学が好きだったことがきっかけです。

2016年度入職

松葉智哉

岩手県立二戸病院 薬剤科勤務
2016年卒（４期生）

岩手県立宮古高校出身
在学時研究室：創剤学講座

後輩へのメッセージ

岩手県立病院では様々な業務を経験することができ、その中で興味が
ある分野があればその認定薬剤師の資格を取得するなど人それぞれ
様々な薬剤師像を目指すことができます。転勤もありますが様々な地
域を経験することで普段見えない部分が見えてくるのでメリットだと
自分は思います。パンフレットやホームページ等でさらに詳しい情報
が書いてあったりするので興味がある人はもちろん、興味がない人も
他の職場との比較のためにも是非見てください。

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

休日勤務の際、電子カルテの不具合により、手書き処方にて対応
せざるを得なかった時です。ちょうどインフルエンザが流行して
いる時期で、家族全員分のインフルエンザ治療薬の処方があるな
ど、細かくは覚えていませんが今でも大変だったことは印象に
残っています。

どんな時にやりがいを感じますか。

私は主にがん患者に関わることが多く、治療や支持療法、疼痛コ
ントロールの際に主治医から相談を受け処方設計に関わっていま
す。うまくいかない場合もありますが、提案した内容で副作用症
状が改善され問題なく治療継続可能になった時や、適切な鎮痛薬
を選択することで痛みが改善された時にやりがいを感じます。

現在の仕事内容を教えてください。

主な業務は、病棟業務、化学療法業務、緩和ケアチームです。
他にも調剤業務やTDM業務、看護学院の講師等様々な業務に携わることができます。

職場の雰囲気を教えてください。

年齢が近い方が多いので働きやすい雰囲気もあり明るい職場だと思います。
だからといって馴れ馴れしい感じはなく、各々に業務担当が割り振りされて
おり、責任を持って業務に励んでいます。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

地元の岩手県に貢献したかったからと、より短期間で深く薬物治療に関われ
るのは病院薬剤師ならではと思い希望しました。また、実務実習を県立病院
にて行ったことで具体的な薬剤師像を想像できたのも理由の１つです。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

薬学部を目指したのは薬の実験をやってみたいという単純な理由でしたが、
大学５年生の実務実習の際、実際に様々な場面で活躍する先輩薬剤師を見て、
将来自分もこんな風になりたいと思ったのが薬剤師を目指したきっかけです。

どんな時にやりがいを感じますか。

臨床研究で、予想通りの結果となり、発表へつながったときにやりがいを感じます。

現在の仕事内容を教えてください。

医薬品情報室で医薬品情報の収集とその発信や、医薬品供給に関する対応をしています。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

緩和薬物療法認定薬剤師の資格を取得したので、次はがん薬物療
法認定薬剤師の取得を目指しています。取得後はがんの診断から
終末期までの薬物療法に関われるような薬剤師になりたいと思っ
ています。

INTERVIEW No.02 岩手県医療局（岩手県立病院）

● 8:30 出勤・ミーティング

● 9:00 化学療法業務（処方監査、

抗がん薬調製、患者指導等）

● 12:30 お昼休憩

● 13:30 病棟業務（薬剤指導、持参薬鑑別、

注射監査、カンファレンス参加等）

● 17:15 退勤

1日のスケジュール（一例）

※掲載内容は取材当時の情報です。- 3 -



● 7:20 出勤

● 7:30 担当患者さんのカルテ確認

● 8:00 当日の業務内容確認と準備

● 8:15 セントラル業務または抗がん剤調製

● 13:15 昼休憩

● 14:15 病棟業務

（服薬指導、精神科薬物チーム活動など）

● 17:00 退勤

1日のスケジュール（一例）

2020年度入職

藤崎結女

八戸市立市民病院薬局勤務
2020年卒（８期生）

岩手県立久慈高校出身
在学時研究室：生体防御学分野

後輩へのメッセージ

学生実習の時に勉強だけでなく、どういう薬剤師になりたいかを考えながら
実習すると将来やりたいことなどをイメージしやすくなると思います。
勉強も大変だとは思いますが、時には息抜きをしてください。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

精神科薬物療法認定薬剤師を取得したい。
患者さんがこの人に相談したいと思える薬剤師になりたい。

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

抗がん剤治療をしている患者さん（入院中にたくさん相談をしていた患者さん）
が、退院してからも薬局に会いにきたり、声をかけてくれたりしたこと。

職場の雰囲気を教えてください。

２０代の薬剤師も多く、すぐにとけこみやすいし、声をかけやすい環境です。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

学生実習でお世話になり、雰囲気や周りの薬剤師の先生のこともある程度
知っていたため働きやすいと思ったから。
また、公務員であり福利厚生もしっかりしているから。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

両親ともに薬剤師をしていて、震災の時に患者さんのために行動している姿
を見て、私もそういう薬剤師（大人）になりたいと思ったから。

2023年度入職

高橋瑞穂

八戸市立市民病院薬局勤務
2023年卒（11期生）

青森県立三本木高校出身
在学時研究室：臨床薬剤学分野

後輩へのメッセージ

一緒に働きましょう！

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

服薬指導の際、患者さんに調剤薬局よりも長くお話できるから
ありがたいねと言われたこと。

どんな時にやりがいを感じますか。

病院は患者さんのもとに何度でも訪問することができるため、より深く
コミュニケーションを図り、薬物療法に携わることができることにやり
がいを感じます。

現在の仕事内容を教えてください。

病棟業務、セントラル業務、抗がん剤調製。

職場の雰囲気を教えてください。

幅広い年齢の薬剤師がいますが、比較的年齢の近い先輩もたくさんいるので
安心して仕事しています。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

自分の住む地域の拠点病院として多くの診療科があり、病院薬剤師として幅
広く勉強ができると思ったから。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

自分自身が薬を飲むのが苦手だったから。

どんな時にやりがいを感じますか。

繰り返し入院している患者さんが顔と名前を覚えてくれて、いろいろと相談をしてきて
くれたり、退院後も声をかけてくれたりするとき。

現在の仕事内容を教えてください。

病棟業務、抗がん剤調製、セントラル業務、精神科リエゾンチームへの参加。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

多くの患者さんから信頼される薬剤師になりたい。

● 8:15 出勤

● 8:15 セントラル業務または抗がん剤調製

● 13:15 昼休憩

● 14:15 病棟業務（服薬指導、糖尿病教室など）

● 17:00 退勤

1日のスケジュール（一例）

INTERVIEW No.03 八戸市立市民病院

※掲載内容は取材当時の情報です。- 4 -



● 8:30 出勤

● 9:00 収受書類・メール確認

● 10:00 許可証・免許発行等の事務処理

● 11:00 収去検査（食品を回収して検査を行う）

● 13:00 薬局・ドラッグストア等監視業務

（巡回等を行い不適切な医薬品の取扱いがないか確認）

● 15:00 大麻・けしパトロール、報告物作成、会議資料作成等

● 16:00 監視結果のまとめ、審査結果の作成

● 17:15 退勤

1日のスケジュール（一例）

2022年度入職

藤原優八

県南広域振興局保健福祉環境部
一関保健福祉環境センター 一関保健所

環境衛生課 食品薬務チーム配属
2019年卒（７期生）

岩手県立不来方高校出身
在学時研究室：細胞病態生物学講座

後輩へのメッセージ

やりがいもあり、ワークライフバランスも充実させられる職場だと思います。
土日休み欲しい方はぜひ候補の一つにしてください。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

地域住民の健康に寄与できるような薬剤師・保健所職員になりたい。

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

鳥インフルエンザ発生時に、防疫業務として作業員に対して調剤を行ったこと。
事務作業が多い中、久々の調剤業務であった。

どんな時にやりがいを感じますか。

指導による業務改善を行い、患者さんや利用者の利益になったとき。
事件発生時に協力して問題解決できたとき。
→県民全体の役に立っていると感じられたとき。

現在の仕事内容を教えてください。

・薬局等の監視・指導や調査
・献血推進活動
・食品衛生業務

職場の雰囲気を教えてください。

明るく、話しやすい雰囲気だと思う。
突発的な事件が発生すると問題解決に向け、みんなで協力することができている。
その医療関係者以外と関わる機会が多く、プライベートでも仲良くしている。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

福利厚生、ワークライフバランスが整っていること。
土日祝休みであるところ。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

なにか資格がとれる大学に行きたかった。
近場で実家から通える。

INTERVIEW No.04 岩手県職員（行政薬剤師）

※掲載内容は取材当時の情報です。- 5 -

9:00～18:00 処方箋入力・調剤・鑑査・服薬指導・
OTC相談・OTC販売・レセプト請求等

1日のスケジュール（一例）

2019年度入職

溝上達也

盛岡愛宕店配属
2018年卒（６期生）

履正社高校出身
在学時研究室：臨床医化学講座

後輩へのメッセージ

働きやすい環境が整っており、プライベートも充実させることができるので、
是非一緒に働きましょう！

職場の雰囲気を教えてください。

１人薬剤師の店舗ですが、売り場の方々とも仲が良く、市販薬の相談によく
のっています。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

研修制度や福利厚生が充実していることと、様々な分野でキャリアップを目
指せるというところ。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

幼い頃より医療の道を目指しており、薬剤治療によって地域医療に貢献した
かったため。

どんな時にやりがいを感じますか。

患者様の症状緩和に貢献し、感謝されたとき。

現在の仕事内容を教えてください。

調剤業務、保険請求業務、薬局長業務など様々です。

INTERVIEW No.05 株式会社ツルハホールディングス



● 8:30 出社

● 9:00 作業前準備、秤量作業

● 12:00 昼食

● 13:00 秤量作業、洗浄作業

● 16:00 事務作業

（記録書の確認や手順書の改定、作業内容の改善など）

● 17:30 帰宅

1日のスケジュール（一例）

2023年度入職

杉澤隆幸

製剤1課1係 秤量工程配属
2013年卒（１期生）

岩手県立盛岡工業高校出身
在学時研究室：有機合成化学講座

後輩へのメッセージ

薬剤師の勤務先として病院や調剤薬局が一番に思いつく場所だと思います。自分も病院と調剤薬局を経験し、とても勉強になりました。
しかし、そこだけが選択肢ではなく医薬品製造という道もあるということを知ってもらいたいです。病院や調剤薬局では学べないこと
がたくさんあります。工場内はほとんどの人が薬剤師ではありません。その中で薬剤師としての知識を生かし、頼られる存在として高
品質な医薬品を製造することのやりがいを感じてほしいです。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

より品質の高い医薬品を製造することはもちろんですが、作業者も安全、
効率的に作業できるような環境づくりをして信頼され、まとめていける
ような人材になりたいと思っています。

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

実際の製剤現場に入り、学生時代に教科書で学んだ機器が稼働しているところ
を見て、写真だけではわからなかった構造や仕組み、また作業の流れなどを知
ることができたときはとても感動しました。

どんな時にやりがいを感じますか。

患者さんから直接、感謝の言葉をかけられることはありません。しかし、自分が携
わった薬が錠剤やカプセルになりシートに入りパッケージ（箱）になったものが、
調剤薬局に並んでいるところを見ると、全国で自分が作った薬が必要とされている
んだと感じ、もっと品質維持・向上を目指そうと思います。

現在の仕事内容を教えてください。

現在は製剤課の秤量工程に配属されていて、製造ラインに入っています。医薬品を製造するための主剤原料や添加する原料を規定量測り
取っています。その後、他の工程へ受け渡します。

職場の雰囲気を教えてください。

品質を求められる医薬品ですので、５ｓの徹底や手順の順守など厳しく指導がありますが、上司を含め従業員の方は優しく、わからないこ
とも何度も教えてくれるので、とても作業しやすいです。子供が２人いるのですが、急な体調不良で休まなければならない時なども、他の
方がフォローしてくれるのでとても助かっています。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

病院や調剤薬局も経験してきましたが、他にも薬剤師が活躍できる場はない
かと探したところ、シミックＣＭＯ西根工場が見つかり、見学に行きました。
元々、工業高校出身で物づくりにも興味があり、普段使用している医薬品が
どのように作られているのか、そこに携わってみたいと思ったからです。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

姉が作業療法士の学校に通っていたこともあり、医療関係の職種に興味があ
りました。その際に、高校の進路の先生から岩手医科大学の薬学部が新設し、
生徒を募集していることを知り、受験したことがきっかけです。

2021年度入職

Y.K.

品質保証部配属

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

勤務地が岩手であり、前職（薬局）とは違う職種に就きたいと考えていて、興味のある分野だった
から。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

家族の薦め。

どんな時にやりがいを感じますか。

多くの人と協力して仕事を進めていくとき。

現在の仕事内容を教えてください。

品質保証部門で品質試験や生産が正しく行われているかチェックする仕事をしている。

職場の雰囲気を教えてください。

部署によるが体育会系。
みんな優しく、従業員同士との距離も近い。

後輩へのメッセージ

薬局や病院だけではなくいろいろな進路があるので、他の職種に
も目を向けてほしい。
インターン、就職セミナー、見学等でその会社に触れておくこと。
工場勤務は休みが多く、希望休がとりやすいので自分の時間を作
りやすくてよい。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

医薬品製造分野の知識に精通している。
さまざまな事柄への対応力がある。

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

製造の部署に在籍していた時にトラブルがあって作業がしばらく中断
し、帰宅時間がPM10時の遅番退勤の予定だったが、AM2時30分の退勤
になったが、最後まで責任をもって製造を完遂させたこと。

● 8:30 出社

● 8:40 朝礼

製造記録照査・出荷承認前のチェック・打合せ

校了紙・納入見本管理、納入仕様書・納入規格管理

● 11:30 昼食

製造記録照査・出荷承認前のチェック・打合せ

校了紙・納入見本管理、納入仕様書・納入規格管理

● 17:30 帰宅

1日のスケジュール（一例）

INTERVIEW No.06 シミックCMO(株) 西根工場

※掲載内容は取材当時の情報です。- 6 -



● 9:30 出勤。店舗開局準備。

● 10:00 開局。通常業務。

● 13:30 お昼休憩

● 19:00 閉局。

1日のスケジュール（一例）

2018年度入職

遠藤雄大

佐野薬局武蔵境店配属
2018年卒（６期生）

盛岡市立高校出身
在学時研究室：薬剤治療学講座

後輩へのメッセージ

様々な職種、職場があり、書類を見ただけでは分からないことも多々ありま
す。可能であればその場へ赴き、実際の雰囲気を体感してみるのが、より良
いかと思います。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

患者様が薬をもらうなら、ここの薬剤師にもらいたいと思って
もらえるような、地域に根付いた薬剤師を目指します。

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

薬剤師の仕事の一つに処方監査というものがあります。いつものように処方監査をしていたところ、内容に
疑問があり医師に確認、処方変更となりました。このことを患者様に伝えたところ、ありがとうという言葉
を頂けました。この事は今でも印象に残っており、その後その患者様のかかりつけ薬剤師となりました。

職場の雰囲気を教えてください。

人の命に関わる仕事ですので、良くないことは良くないと注意しあい、一息つける
時間帯には少しの雑談も交えながら笑顔で話せる。時には厳しく、時には楽しく、
そんな職場です。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

学生時代に現在の会社で実習を行い、職場の雰囲気を実感できたことや経営理念に
共感したことが１番の理由です。また、将来的に関東圏への就職を希望しており、
実家のある岩手そして関東圏にも店舗があったことも理由の一つです。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

漠然と医療従事者になりたいという思いから、医療従事者の職種はどのようなもの
があるのか調べ始め、当時高校生だった私は好きだった化学を活かせないかと思い、
薬学部を目指したのがきっかけです。

2017年度入職

押切勇樹

銀河薬局村崎野店配属
2013年卒（１期生）

岩手県立花巻北高校出身
在学時研究室：細胞病態生物学講座

後輩へのメッセージ
大雑把な性分なので、薬剤師に向いてないかなと思ったこともたくさん
あります。私と同じような人は苦労するかもしれませんが、だんだん慣
れてくると思うので、頑張ってください。

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。
病院時代、循環器内科の病棟薬剤業務中。感染性心筋炎でバンコマイシン点滴
をしていた高齢女性患者。腎機能低下がみられ、ＴＤＭをしていなかったこと
から、医師に提案し検査したところバンコマイシンの血中濃度が高くなってお
り中止。緊急透析となり腎機能は改善した。１年目だったが行動してよかった
と思った。後日、新人の症例報告があったさいに上記事例を報告したところ、
先輩薬剤師から「透析で腎機能が戻ったからよかったけど、もっと早くわか
らなかったのか。」とのお言葉。自分としては褒められるかなと甘えた考え
を持っていたため、苦い経験として印象に残っている。

どんな時にやりがいを感じますか。

一包化しているものの、食直前と食後とで用法が異なる薬があり、胃薬の漫然投与など服
用が大変そうな患者さんがおりました。何とか楽にならないものかとトレーシングレポー
トで介入させていただいたことがあります。薬を受け取るご家族から、飲みやすくなるな
ら是非お願いしたいということで介入した結果、用法がまとまり、胃薬は処方削除となり
ました。ご家族から感謝の言葉を頂き、行動してよかったと思いました。
患者さんに寄り添った行動をとることが出来た時がやりがいを感じる場面だと思います。

現在の仕事内容を教えてください。

調剤薬局で管理薬剤師として勤務。処方箋に基づいて調剤、
鑑査、服薬指導を行います。ＯＴＣ販売、健康相談、電話での対応も行います。

職場の雰囲気を教えてください。

親切でモチベーションが高い人が多いと感じます。自由に意見が言えるような風通
しの良さもあります。社員の育成環境や学習環境も充実しています。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

患者さんにより深く関わるには、かかりつけ薬剤師として腰を据えたかかわりが必
要だと考えていたタイミングで、サノ・ファーマシーは江戸時代より地域に密着し
「地域の健康生活支援ステーション」を目指しており、目指す薬剤師の姿がサノ・
ファーマシーにはあると感じました。希望勤務地も合致していたため、サノ・
ファーマシーへの入社を決断しました。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

岩手医科大学に薬学部が新設されたため家から通えることができたため。
生物と化学が好きで、なんとなく医療職に興味があったため。

どんな時にやりがいを感じますか。

患者様対応は毎回同じ薬剤師が対応しているわけではなく、患者様にとっては薬剤師の
名前を覚える機会は少ないものです。そんな中、患者様に名前を覚えてもらえた時は自
分も患者様のために何か役に立てたのかなと思います。

現在の仕事内容を教えてください。

店舗での調剤、監査、投薬などの通常業務に加え、
薬局長でもあるため、外部対応や店舗目標達成へ向けた取り組みなどを行っております。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。
薬剤や病気のことについて、よりわかりやすく説明できる薬剤師になりたい。

● 8:50 出勤・開局準備 白衣に着替えて、機器類の電源を入れる

● 9:00 朝礼・開局 経営理念手帳の輪読、引継ぎや連絡事項などの情報共有

● 9:20 前日に発注した医薬品の欠品連絡を確認し、必要であれば手配や代替品の検討

予製準備や、委員会活動の準備、会議資料作成、提出書類作成、不足品の発送準備など

● 9:40 午前の業務 門前病院、クリニックの処方箋をもとに調剤、鑑査、服薬指導を行う

OTC販売、健康相談、電話での対応

● 13:00 昼休み 患者さんの流れを見て、交代で休憩をとる

● 14:00 午後の業務 午前と同様に、患者さんの対応を行う

● 17:00 在庫確認・補充・発注

予製準備、委員会活動の準備、会議資料作成、提出書類作成、不足品の発送準備など

● 17:40 閉局時間が近づくと、機器類の清掃や片づけ、掃除をし、翌日以降に必要な

申し送り事項を確認し、閉局して退勤する

1日のスケジュール（一例）

INTERVIEW No.07 株式会社サノ･ファーマシー
株式会社銀河調剤

※掲載内容は取材当時の情報です。- 7 -



● 8:30 開店

● 8:45 朝礼

調剤、鑑査、投薬

● 12:30 休憩

● 13:30 病歴記載、在宅準備等

● 18:00 退勤

1日のスケジュール（一例）

2022年度入職

鴨志田莉那

アイン薬局盛岡南店配属
2022年卒（10期生）

山形県立山形中央高校出身
在学時研究室：衛生化学分野

後輩へのメッセージ

勉強や実習等で忙しい日々が続いていると思いますが、自分に合った環境（職場）が楽し
く仕事ができるので、就活も頑張ってください。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

患者様から認識される薬剤師ですね。

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

色々な科から薬が処方されており、飲み忘れがあることを聞いて科合成を提案したところ
飲み忘れがなくなったこと。

職場の雰囲気を教えてください。

患者様のために考え、先輩後輩関係なく意見を言える職場。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

認定薬剤師等資格を取るための援助がしっかりしている。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

幼いころ親から教えてもらった職業。

2021年度入職

山田理紗子

日本調剤東北大前薬局配属
2021年卒（９期生）
常盤木学園高校出身

在学時研究室：創剤学分野

後輩へのメッセージ

薬剤師は調剤薬局や病院、ドラッグストアだけでなく様々な場で活躍でき
る職業だと思います。その分すごくたくさん悩むと思います。たくさん見
て、比較して、自分の軸に沿った場所が見つけられることを祈っています。
日本調剤は、
「薬剤師になってから、いろいろな処方に触れてたくさん学びたい！」
「認定薬剤師や専門薬剤師など、薬剤師としてもっと専門性を高めたい！」
「全国いろいろなところで働いてみたい！」
という方におすすめの会社です！イベントもたくさん開催しているので、
皆さんとお会いできることを楽しみにしております！

どんな時にやりがいを感じますか。

在宅訪問では直接自宅などへお伺いします。実際に自宅での生
活をみることでわかることもあり、患者さまともより詳しいお
話をすることができます。それを踏まえて、それぞれにあった
お薬の管理方法を提案することができます。提案したことで、
「お薬の飲み忘れが減って、体調も安定してきた」というお話
をもらい、こちらも嬉しくなりました。

現在の仕事内容を教えてください。

調剤薬局での勤務なので、調剤や服薬指導を主に行なっていま
す。大学病院前の薬局なので、新薬などにも触れることができ、
日々学びがあり楽しいです。
また、薬局まで薬を取りに来ることが難しい方へのお薬のお届
けや薬のカレンダーセットなどの在宅訪問も行っています。

職場の雰囲気を教えてください。

東北大前薬局は１日の処方箋枚数が多い店舗なので、薬剤師の
人数も１１人と多いです。ベテランの方から若手まで年齢も
様々です。いろいろなことを相談することができ、とてもあた
たかい雰囲気の職場です。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

１つ目は国試合格後、薬剤師１年目の段階で、いろいろな診療科の処方に触
れたいと思ったからです。日本調剤は総合病院・大学病院門前が店舗全体の
約７割を占めているので、そのチャンスが多いです。
２つ目はジョブチャレンジ制度があることです。５年次の実務実習を通して
薬局か病院かでとても悩みました。その中で、薬局に就職後病院薬剤師とし
て働くことのできるジョブチャレンジ制度に魅力を感じました。入社後もい
ろいろな仕事の幅があるのもポイントです。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

高校時代陸上競技をしていました。部活で痛みが強く走れないとき、痛み止
めを服用して痛みが治り、無事大会に出ることができました。薬の効果を身
をもって体感し、もっと深く薬について学びたいと思いました。

どんな時にやりがいを感じますか。

在宅や患者様の話を聞いて一包化したりと
患者様の希望に答えるため考えること。

現在の仕事内容を教えてください。

調剤、投薬、在宅、予製管理等行っています。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

患者さまに信頼していただける薬剤師になることです。これから薬局は
身近な地域の相談できる場所になっていくと思います。実際、「病院の
先生には聞けなかったんだけど…」とお話される方もたくさんいます。
その中でこの人なら相談できる！というような安心してもらえる薬剤師
になりたいです。

INTERVIEW No.08 株式会社アインファーマシーズ

INTERVIEW No.09 日本調剤株式会社

※掲載内容は取材当時の情報です。- 8 -



● 8:30 業務開始、朝礼

調剤業務（ピッキング、水剤や散剤、

軟膏混合など）、服薬指導、処方監査

● 12:00 昼休憩

● 13:00 在宅業務、調剤業務、薬歴入力、

服薬指導後のフォローアップなど

● 18:00 業務終了

1日のスケジュール（一例）

2022年度入職

石塚友彦

厚生医療センター前店配属
2020年卒（９期生）

聖光学院高校出身
在学時研究室：分子細胞薬理学分野

後輩へのメッセージ

私自身、薬剤師国家試験に受かり薬剤師になるまでとても苦しい道のりでした。膨大な
知識を理解、勉強が得意ではなかった私は家族や友達、色々な方々に支えてもらい合格
することができました。働き始めて感じることは国家試験を合格するまでがゴールでは
ない、ということです。薬剤師のライセンスを取得してから医療人の一員としてやっと
スタートが切れます。これからも勉強は大変だと思いますが、まずは目の前の卒業試験
や薬剤師国家試験に向けて精一杯頑張ってください。応援しています。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

より多くの患者さんに信頼される、患者さんの心に寄り添える薬剤師になりたいです。
患者さんとの対話の中で必要としている情報やアドバイスができるよう、日ごろから
知識を深め努力していきたいです。

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

とある患者さんに「石塚さんにお薬の相談をしたい」と言ってもらえたことです。働いて
１年目のことだったので１番印象に残っています。知識や経験が浅い分、１人１人の患者
さんに親身になって対応するよう心がけていましたが、そうした中で自分を頼りにしてく
れる患者さんがいることでとても励みになり、もっともっと頑張ろうと思いました。

職場の雰囲気を教えてください。

自分が感じた業務中の疑問点や相談に対して、先輩薬剤師が丁寧に指導やアドバイスをくれるのでとても心強いです。服薬指導のポイントに
ついて先輩が積極的にフォローしてくれるので成長を実感できていると同時に楽しく仕事ができています。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

大学５年次の薬学実務実習にてお世話になったのが現在働いているすずらん
薬局でした。患者さんへの服薬指導や向き合う姿勢を拝見しここで働きたい、
と強く思い入社しました。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

私は幼い頃、眼や鼻のアレルギーが原因で病院へ通うことが何回もあり、毎
回薬局へ行くと薬のことについて優しく丁寧に話してくれたのをぼんやり覚
えています。薬を飲むと気になる症状和らいでいき、薬ってすごいんだなと
感じたことがありました。小中学校生、高校生になるにつれて薬の服用頻度
は減りましたが、高校３年生の時にどんな仕事をしたいか、と考えた時真っ
先に浮かんだのが薬剤師という職業でした。

2016年度入職

山内貴裕

サンケア南部薬局配属
2016年卒（４期生）

青森県立八戸高校出身
在学時研究室：臨床医化学講座

後輩へのメッセージ

大学の勉強が全てではないですが、その学びは必ず仕事に生きてきます。
苦手な分野が突然仕事で必要になったりもします。
後悔のないように勉強してください。

現在の仕事内容を教えてください。

調剤、投薬、在宅・施設配達。

職場の雰囲気を教えてください。

話しやすい、相談しやすい。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

企業説明会での第一印象。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

地元で就職するため（人が足りていない仕事のうちの一つだったため）。

どんな時にやりがいを感じますか。

自分が服薬指導をした患者さんの安心したような顔を見たり、「ありがとう」と
言われる時です。

現在の仕事内容を教えてください。

調剤業務、処方監査、服薬指導、服薬指導後のフォローアップ、在宅業務、ＯＴＣ販売、
各種健康相談などです。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

他の職種からも頼られる薬剤師。

INTERVIEW No.11 サングループ
株式会社サン･ショウ 株式会社サン･ケア

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

在宅の患者さんに、「息子の様だ」と言われたこと。

INTERVIEW No.10 株式会社メディハーツ すずらん薬局

● 8:30 出勤

施設配達、通常業務

(調剤・投薬・その他)

● 12:00 順次昼休憩１時間(昼の閉局無し)

● 16:30 通常業務に並行して、施設・在宅の

処方箋が届き次第調剤

● 18:30 業務終了

1日のスケジュール（一例）

※掲載内容は取材当時の情報です。- 9 -



● 8:45 出勤・店舗清掃

● 9:00 外来業務開始（在宅、施設業務含む）

● 12:00 お昼休憩

● 13:00 外来業務

● 18:00 外来業務終了

● 18:30 退勤

1日のスケジュール（一例）

2023年度入職

掛地ちはる

ひかり薬局 石巻店配属
2023年卒（11期生）

宮城県古川黎明高校出身
在学時研究室：衛生化学分野

後輩へのメッセージ

オオノは、内定後の国家試験に向けてのサポートも充実しています。（薬ゼミのオンライン動
画や薬ゼミ講師による講義、面談等）私自身、オンライン動画を活用したことで勉強の質やス
ピードが上がったと実感しました。入社後も年に数回の研修やオンラインでの勉強会があるの
で、個々での不足している知識を補うことができます。
就活、卒業試験、国家試験、大変なことがたくさんあると思いますが、一つ一つに真摯に向き
合い、一つずつクリアしていき頑張って下さい。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

もっとたくさんの知識を身につけたいです。特に最近は小児のお子さんを持つお母様か
らの質問が多いので、小児領域に興味があります。「１回に飲む量が多いのではないで
しょうか？」や「子供のうちから睡眠薬って飲んでも大丈夫なんでしょうか？」等の相
談をよくされます。不安を除くためには具体的な理由が必要になると思います。不安を
取り除くための「根拠」を得る為に多くの知識を身につけていきたいです。

職場の雰囲気を教えてください。

スタッフの人数が１２人と多い店舗なので、必要な情報共有を怠らないよう
にコミュニケーションを大事にしています。薬剤師の年齢層が低いので、距
離が近く、分からない事や困ったことがあればすぐに相談できる雰囲気です。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

①出身である宮城県での勤務希望のため、宮城で店舗数が多いオオノに決め
ました。
②１つ１つ段階を踏み成長していきたかったので、新人教育制度が充実して
いる点に魅力を感じました。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

高校生の時、家庭教師の先生が薬学生で、薬剤師という職業に興味を持った
ことがきっかけです。

後輩へのメッセージ

ラッキーバッグでは山形県内はじめ岩手にも複数店舗があり、かつ店舗
同士の関係性もよく、多くの薬剤師/事務スタッフと関わる機会があり、
考え方や働き方など多くの刺激を受けることができます。
また、県立病院敷地内薬局である「最上センター薬局」は、フルオート
メーション化の調剤室を有していて、東北だけでなく、全国的にも珍し
い薬局となっており、国が求めている、対人業務を中心に業務出来る薬
局になっています。今後の薬剤師像を考えるよいきっかけになると思い
ますので、ぜひ見学に来てください！

現在の仕事内容を教えてください。

調剤、投薬、居宅対応。

職場の雰囲気を教えてください。

人間関係がよいため、先輩にも意見を述べられる雰囲
気があり、仕事も積極的に取り組みやすい環境です。

現在の職場を選んだ理由を教えてください。

地元である岩手県を含め、東北で働きたいと思う中で、
東北内で店舗展開していて、自分の希望するエリアで
働くことが出来ると考えたため。

薬剤師（薬学部）を目指したきっかけを教えてください。

小学生くらいの頃に、市販の風邪薬を服用した時に、なぜこの
小さな錠剤を飲んで病気が治るのか不思議に思ったため。

どんな時にやりがいを感じますか。

患者さんが必要としている情報を提供出来たときです。自分が今まで学んでき
た知識で、患者さんのお役に立てることにやりがいを感じました。６年間勉強
してきて良かったと思う瞬間でした。

現在の仕事内容を教えてください。

基本的な薬剤師業務である、調剤・監査・服薬指導を主に行っています。在宅や施設の
訪問業務を積極的に行っている店舗なので、１年目の早期から業務に携わっています。
また、担当医薬品の発注・在庫管理等の業務も行っています。

将来「こうなりたい！」という目標はありますか。

現在、ヘルプも含め複数店舗で勤務しており、多くの科を経験しています。
その中には患者さんと踏み込んだ話が出来る科と出来ない科があるため、
幅広く知識をもった薬剤師になりたいと思い、日々勉強を続けています。

INTERVIEW No.13 ラッキーバッグ株式会社

これまでの仕事で１番印象に残っていることは何ですか。

入社初年度に、新規開局店舗で研修となり、店舗業務の効率化
に携われたこと。新規開局店舗は経験できることはそんなに多
くないと思うので、良い経験になりました。

INTERVIEW No.12 株式会社オオノ ひかり・プラザ薬局

● 8:45 出勤

調剤・投薬

● 12:30 お昼休憩

● 13:30 午後勤務開始

調剤・投薬

● 18:15 退勤

1日のスケジュール（一例）

2022年度入職

吉谷地晴樹

とがみ薬局配属
2021年卒（10期生）

盛岡市立高校出身
在学時研究室：分子細胞薬理学分野

どんな時にやりがいを感じますか。

自分一人で居宅の新規契約を取れた時。

※掲載内容は取材当時の情報です。- 10 -



卒業生進路データ

地域別内訳

業種別内訳

【主な就職・進学実績】

■製薬企業（MR） ■保険薬局
エーザイ アイセイ薬局
グラクソ・スミスクライン アイングループ
中外製薬 アオキファーマシー
Meiji Seikaファルマ イクミグループ

いまいメディカルグループ
■CRO・SMO 医薬品情報センター
エシック 岩手保健企画
エーツーヘルスケア ウイング

オオノ（ひかり薬局・プラザ薬局）
■医薬品卸 クオール
バイタルネット クラフト(さくら薬局グループ)

クリエイトエス・ディー
■公務員 サノ・ファーマシー
防衛省航空自衛隊 サングループ
厚生労働省　東海北陸厚生局　麻薬取締部 シップヘルスケアファーマシー東日本
岩手県 総合メディカル
青森県 トミザワ薬局
宮城県 日本調剤
山形県 ファーマみらい

ファーマライズホールディングス
■医薬品・医療関連企業 メディカルシステムネットワーク（なの花薬局）
シミックＣＭＯ西根工場 メディハーツ　すずらん薬局
大陽日酸 メディワークス盛岡
東和薬品 ライブリー
ニプロファーマ ラッキーバッグ
日本全薬工業 ワークイン　つくし薬局
富士フイルム和光純薬 他

■ドラッグストア
■医療機関 イオン東北株式会社
岩手医科大学附属病院 ウエルシア薬局
岩手県医療局（岩手県立病院） カワチ薬品
秋田赤十字病院 クスリのアオキ
秋田大学医学部付属病院 サンドラッグ
イムス明理会仙台総合病院 ツルハホールディングス
大崎市民病院 マツモトキヨシ
川久保病院 薬王堂
北上済生会病院 他
啓愛会
国立病院機構北海道東北グループ ■薬系以外
市立秋田総合病院 ファーマプロダクト
JA秋田厚生連 学校法人医学アカデミー薬学ゼミナール
仙台市立病院 他
総合花巻病院
手稲渓仁会病院 ■進学
東北大学病院 岩手医科大学大学院薬学研究科
徳洲会グループ 東京大学大学院医学系研究科
新潟大学医歯学総合病院 秋田大学大学院医学系研究科
八戸市立市民病院 金沢大学医薬保健学統合研究科医学専攻
弘前大学医学部附属病院
星総合病院
明和会
盛岡赤十字病院
盛岡友愛病院
山形大学医学部附属病院

他

【お問合せ先】
岩手医科大学 入試・キャリア支援課
〒028-3694  岩手県紫波郡矢巾町医大通1-1-1
TEL：019-651-5110（内線5365）
E-mail：career@j.iwate-med.ac.jp

※２０２４年５月１日時点

キャリア支援センター
ホームページ

岩手医科大学
ホームページ

※２０２４年５月１日時点


